

« Il a choisi de rester » : l'épouse du docteur détenu Abu Safiya appelle à une action internationale

9 juillet 2025

L'épouse du médecin gazaoui détenu, Hussam Abu Safia, plaide pour sa libération, racontant son refus d'abandonner ses patients et la perte de leur fils dans la guerre génocidaire menée par Israël à Gaza.

Dans un témoignage poignant qui souligne l'immense tribut de la guerre en cours d'Israël à Gaza, Lina Abu Safiya, l'épouse du pédiatre détenu Dr Hussam Abu Safiya, a raconté les événements qui ont précédé l'arrestation de son mari à l'hôpital Kamal Adwan dans le nord de Gaza.

S'adressant à Al-Jazeera, Lina a décrit son mari comme un médecin dévoué qui a refusé de quitter ses patients, malgré une rare opportunité de s'échapper de l'enclave assiégée.

« Il aurait pu me rejoindre au Kazakhstan », a déclaré Lina, faisant référence à son pays d'origine, « mais il m'a dit qu'il ne pouvait pas abandonner ses patients ou ses collègues. Il pensait que partir serait une trahison de son devoir. »

Le Dr Abu Safiya, spécialiste en pédiatrie et néonatalogie et directeur de l'hôpital Kamal Adwan, est resté à son poste tout au long de la guerre, prodiguant des soins sous des bombardements incessants et au milieu de graves pénuries de médicaments, d'équipements et d'électricité.

Le 27 décembre 2024, les forces israéliennes ont pris d'assaut l'hôpital et ont arrêté le Dr Abu Safiya.

Selon Lina, des organisations humanitaires internationales avaient organisé un couloir sécurisé pour que le personnel hospitalier puisse évacuer ensemble, mais ce plan n'a pas été respecté.

Le lendemain, des collègues médecins sont venus chez elle et l'ont informée de son arrestation. Depuis lors, il n'y a eu aucune nouvelle de son sort.

« Je ne sais rien — où il est, s'il est vivant, s'il va bien », a déclaré Lina. « Je suis les nouvelles tous les jours, terrifiée par ce que j'entends sur les conditions des détenus dans les prisons israéliennes. »

La détention du Dr Abu Safiya intervient au milieu d'une campagne israélienne plus large qui a dévasté le secteur de la santé de Gaza, avec des hôpitaux bombardés et des dizaines de travailleurs médicaux détenus ou tués.

Lina et le Dr Hussam sont parents de six enfants — maintenant cinq. Leur fils Elias a été tué lors d'une frappe aérienne israélienne près de l'hôpital. « Nous l'avons trouvé parmi les blessés, martyrisé. Ce fut le moment le plus difficile de ma vie », a-t-elle déclaré.

Avec son mari détenu et sa famille en deuil, Lina lance maintenant un appel à la communauté internationale pour une action urgente. « Ce n'est plus une guerre », a-t-elle déclaré. « C'est un génocide — contre les civils, contre les médecins, contre nous tous. »

Elle a exhorté les groupes internationaux de défense des droits de l'homme, les associations médicales et les institutions mondiales à intervenir pour la libération de son mari et à mettre fin au ciblage systématique des travailleurs médicaux de Gaza.